

ProVOX

Provoquons le débat !

www.provox-jeunesse.fr

OPERATION « SAUVEZ UN MINISTRE - SAUVEZ LA FRANCE »

Depuis juin dernier des centaines de jeunes citoyens et d'associations se sont mobilisé.e.s pour apporter les idées de première nécessité aux politiques qui en ont besoin... mais la situation reste tendue et nous prévoyons déjà le prochain conseil des ministres de l'UE ...



Sauvez un
politique -
Faites un don !

(Apportez les idées dont ils ont besoin !)

FILME TON MESSAGE, PARTAGE-LE ET
SAUVE UN MINISTRE !



#Provox @PatrickKanner



@ Dialogue.structure@cnajep.asso.fr



SAUVEZ UN POLITIQUE -
FAITES UN DON



**CHACUN PEUT
AGIR A SON
NIVEAU**

Des milliers de jeunes et d'associations ont répondu à notre appel à travers toute l'Europe.
L'ensemble de leurs propositions pour une société plus solidaire ont été traitées, triées, organisées pour finalement aboutir à **16 propositions prioritaires**.

Ces 16 propositions seront mises en débat le 21 novembre au sein du conseil des ministres de la jeunesse de l'UE

Lis ces 16 propositions, **parles en avec d'autres jeunes**, des élus, des journalistes, des responsables d'association ...

Envoyez-nous vos propositions par mail et sur le groupe Facebook « Sauvez un politique - faites un don ».

Vous pouvez également commenter les contributions des autres.

Regardez le **live streaming du conseil de l'UE** le 21 novembre au matin et participez au **débat twitter** qui se fera en parallèle.

@PatrickKanner @Cnajep
#Provox #EUyouthDEBATE

Filmez-vous en train de débattre, ou en interview face caméra et répondez aux questions suivantes :

- Si il fallait ne garder qu'une seule proposition, laquelle ?
- Laquelle de ces propositions ne sert vraiment à rien ?
- Qu'est-ce qu'il faudrait améliorer dans ces propositions ?
- Qu'est-ce qu'il manque dans ces propositions ?
- Comment pourrait-on mettre en œuvre ces propositions en France ?
- Si vous aviez un message à faire passer au ministre de la jeunesse ?

Nous tentons d'obtenir **des réponses à vos commentaires** de la part des responsables politiques concernés !

**BRAVO, VOUS AUREZ SAUVE UN
MINISTRE, VOUS AUREZ SAUVE LA
FRANCE !**

Merci !

16 propositions pour s'engager dans une Europe diverse, connectée et inclusive.

DEVELOPPER L'ESPRIT CRITIQUE CHEZ LES JEUNES

Les institutions européennes et les Etats-membres devraient développer ou mieux mettre en œuvre des politiques et des pratiques d'éducation formelle et non formelle, construites sur des travaux de recherche et visant à améliorer de manière continue les compétences des jeunes pour évaluer de manière critique les informations.

Ex : Des formations, des cours pour apprendre à décrypter les médias.

TRAVAILLER LE BIEN-ÊTRE

Les autorités nationales compétentes devraient mettre en œuvre une éducation à la santé mentale et au bien-être à la fois via les systèmes d'éducation formelle et non-formels afin de casser les stigmas en augmentant la prise de conscience autour de ce sujet ainsi qu'en permettant aux jeunes d'apprendre à maintenir leur santé mentale et comment communiquer avec leurs pairs sur ces enjeux.

Ex : parler du suicide chez les jeunes, mettre en place des ateliers sur le bien-être.

FORMATION POUR LES ENSEIGNANTS AUTOUR DE L'INCLUSION ET DE L'INTERCULTUREL

Pour que tous les jeunes puissent vivre dans une Europe diverse, l'UE et les autorités nationales compétente doivent développer ou soutenir des formations et des programmes pour les enseignants et la communauté éducative visant à créer un environnement sécurisant et inclusif où tous les jeunes puissent développer leurs compétences interculturelles et dépasser la peur et les discriminations.

Ex : Formation sur comment les enseignants peuvent prendre en compte la diversité de leurs élèves pour en faire du positif.



ORIENTATION DU PARCOURS

Nous demandons un engagement de tous les Etats-membres pour assurer une orientation et des services de conseils qui puissent mettre en capacité les jeunes de se développer par eux-mêmes et de trouver leur voie à toute étape de leur parcours éducatif.

Ex : Travailler avec les jeunes sur leur parcours d'orientation chaque année pour en faire quelque chose de moins stressant à l'échéance.

SOUTENIR LES MEDIAS PORTES PAR LES JEUNES

Les institutions européennes et les Etats-membres, en coopération avec les organisations de la société civile, devraient soutenir des médias portés par des jeunes qui puissent être transparents, indépendants, et divers en tant qu'ils contribuent à renforcer l'analyse des médias et l'esprit critique et analytique. Le comité CULT du parlement Européen ainsi que la Commission Européenne sont invités à prendre cet aspect en compte au moment de la révision des programmes « Erasmus + », « L'Europe pour les citoyens », « Créative Europe » et tout autre programme pertinent.

Ex : Soutenir le Bondy blog, radio campus, génération what, les journaux lycéens financièrement, par une législation plus favorable, des formations, ...

PRENDRE LE TEMPS DE DEVELOPPER LA CONFIANCE EN SOI A L'ECOLE

En considérant que la compétition et les attentes de performance augmentent dans les différents contextes éducatifs, les autorités nationales compétentes devraient s'assurer que les jeunes puissent avoir assez de temps et d'espace pour des activités les aidant à développer de la résilience, de la prise de conscience et de confiance en soi.

Ex : Donner plus de temps aux activités artistiques, culturelles, sportives, associatives dans les établissements scolaires.

PROGRAMMES D'ECHANGES ENTRE PERSONNES DE DIFFERENTS MILIEUX SOCIO-CULTURELS.

Les autorités européennes et nationales devraient améliorer les financements et le soutien institutionnel de programmes locaux et nationaux d'échanges permettant à tous les jeunes de rentrer en relation avec des personnes de différents milieux socio-culturels afin de renforcer leurs compétences interculturelles, de s'attaquer aux discriminations de promouvoir l'empathie, la solidarité et de faire l'expérience positive de la diversité.

Ex : Des échanges de jeunes au niveau national, un service civique en dehors de sa ville, et de son quartier, ...

DES COMPETENCES PRATIQUES A L'ECOLE

Le système éducatif échoue à doter les jeunes des compétences pratiques nécessaires dans la société moderne. Nous demandons aux Etats-membres d'encourager l'inclusion de compétences pratiques et utiles quotidiennement dans le système éducatif afin que les jeunes puissent devenir des citoyens actifs d'une société diverse y compris sur leur lieu de travail.

Ex : Mieux développer la capacité à débattre, se faire une opinion, travailler en équipe, etc. dans le système éducatif.

FAVORISER LE BENEVOLAT ET LE VOLONTARIAT

La Commission Européenne et les Etats-membres devraient s'assurer que chaque jeune, peu importe sa situation personnelle et sociale, puisse librement s'engager dans des activités de bénévolat et de volontariat en les rendant accessibles. L'engagement devrait être assuré dans les organisations de jeunesse afin de créer un sentiment commun d'appartenance et de mettre les jeunes en capacité d'être des citoyens actifs.

Ex : Faciliter l'engagement bénévole ou volontaire pour celles et ceux qui rencontrent des problèmes sociaux-économiques : bourses, reconnaissance, compatibilité avec les études, ...

ORGANISER DES FESTIVALS EUROPEENS DE LA JEUNESSE

Afin de réduire la distance entre les jeunes et l'UE et ses politiques, des festivals européens de la jeunesse devraient être organisés au niveau national et/ou régional dans chaque Etat-membre en lien avec des initiatives européennes. Ces festivals qui combinent des activités sociales, politiques et culturelles, devraient rassembler des jeunes de différents milieux. Ces événements devraient renforcer les apprentissages et le débat autour de l'UE, ses opportunités et permettre de façonner ses politiques tout en s'amusant.

Ex : un festival le même jour dans chaque région pour débattre.

RECONNAITRE LES APPRENTISSAGES ACQUIS PAR LA MOBILITE

Les Etats-membres de l'UE devraient créer un cadre légal pour la reconnaissance et la validation des compétences acquises au travers des programmes de mobilité au niveau national et européen. Ceci offrirait non seulement un accès plus égal aux différentes expériences d'apprentissage mais également validerait les compétences acquises et contribuerait à l'inclusion sociale des jeunes.

Ex : Adapter la VAE pour mieux prendre en compte les expériences à l'étranger.

SOUTENIR LES ORGANISATIONS DE JEUNESSE

La Commission Européenne et les Etats-membres devraient allouer des subventions de fonctionnement suffisantes afin que les organisations de jeunesse soient capables de développer un travail durable, accessible, pertinent et significatif pour tous les jeunes.

Ex : Développer les CPO comme outil principal de financement.

Provox est la première plate-forme d'aide humanitaire pour les politiques en France ! Nous identifions les vrais besoins des politiques et collectons les idées pour leur venir en aide !

Nos engagements ? Transparence, suivi des dons, accessibilité à tous et efficacité des dons ! Vous pouvez tracer vos idées et voir à qui elles ont profitées !

TRAVAILLER LA CONSTRUCTION DE L'IDENTITE ET DES VALEURS

Les institutions éducatives et les acteurs locaux, en coopération avec les jeunes, devraient fournir un soutien adapté, des services accessibles ainsi que créer des espaces pour des interactions afin que les jeunes puissent découvrir et accepter leur identités individuelles et leurs valeurs. Il s'agit d'une base pour la construction d'une confiance mutuelle entre jeunes avec différents parcours.

Ex : Mettre en place des activités dans les écoles, avec des associations pour que chacun puisse parler de son parcours ...

REVOIR LA COMMUNICATION DE L'UE

La Commission Européenne et le Forum Européen de la Jeunesse devraient travailler conjointement pour analyser et comprendre comment les jeunes communiquent avec l'UE et développer une stratégie de communication pour informer les jeunes Européens sur la manière dont ils peuvent impacter positivement le projet de l'UE.

Ex : Mettre en place des recherches pour toucher plus de jeunes.

FACILITER L'ACCES A LA MOBILITE INTERNATIONALE

Les Etats-membres et la Commission Européenne devraient augmenter leurs investissements dans les programmes de mobilité et continuer à faire tomber les obstacles à la mobilité pour les jeunes. L'accès aux programmes de mobilité devrait être simplifié et mieux adapté aux différents besoins des jeunes. De l'information et de l'orientation devraient être offertes pour une meilleure diffusion des opportunités de mobilité.

Ex : renforcer les plateformes régionales de la mobilité, créer une communication unique, ...

METTRE EN PLACE DES LIEUX POUR LES JEUNES

Les Etats-membres et la Commission Européenne devraient promouvoir et soutenir un ensemble d'espaces virtuels et physiques dédiés à un travail de jeunesse qualifié afin de répondre aux besoins et aux intérêts de tous les jeunes.

Ex : Labelliser des fabriques d'initiatives citoyennes partout en France.